
Международная федера-
ция футбола (ФИФА) утвер-
дила размер финансовой 
помощи России для орга-
низации чемпионата мира 
2018 года. На конгрессе ор-
ганизации в Сан-Паулу было 
принято решение выделить 
2,153 миллиарда долларов 
на подготовку к мировому 
первенству по футболу, ко-
торое пройдет в 2018 году в 
11 городах России.

              *     *     *
Спикер Госдумы Сергей 

Нарышкин обвинил Украи-
ну в аннексии Крыма в 1991 
году. Он напомнил, что тог-
да на референдуме 93 про-
цента жителей полуострова 
выступили против передачи 
Крыма Украине. Аннексия 
полуострова Киевом стала 
возможна, в том числе, из-
за безответственности ряда 
российских политиков, доба-
вил Нарышкин. 

              *     *     *
Президент России Вла-

димир Путин поручил прави-
тельству и губернатору Крас-
нодарского края Александру 
Ткачеву заняться вопросом 
создания игорной зоны в 
Сочи. По словам пресс-
секретаря главы государства 
Дмитрия Пескова, Путин дал 
это поручение после того, как 
на его имя поступило обра-
щение от властей и жителей 
Сочи.

              *     *     *
Дума приняла в первом 

чтении законопроект о чер-
ных списках авиапассажи-
ров. Согласно поправкам, 
авиакомпании смогут от-
казаться продавать билет 
человеку, который за по-
следние пять лет нарушал 
правила поведения на борту, 
создавая при этом угрозу 
безопасности полета. 

              *     *     *
Комитет Госдумы по 

культуре одобрил законо-
проект, согласно которому 
неоправданное использова-
ние иностранных слов будет 
наказываться штрафом до 
50 тысяч рублей. Предполо-
жительно, документ будет 
рассмотрен на пленарном 
заседании нижней палаты 
российского парламента, ко-
торое состоится 1 июля.

              *     *     *
Британские врачи пла-

нируют заживлять зубную 
эмаль быстро и безболезнен-
но с помощью слабых раз-
рядов электрического тока. 
После предварительной под-
готовки разряд «протолкнет» 
минеральные вещества в 
зубную ткань, восстанавли-
вая поврежденный участок. 
О новой технологии сообща-
ется в пресс-релизе Королев-
ского колледжа Лондона.
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          Коммунальное хозяйство

В работе сессии приняли участие глава района Ю.А.Ильин, за-
местители главы районной администрации, начальники отделов, 
помощник прокурора Опочецкого района А.П.Ларьков. 

В повестку дня сессии были включены пять вопросов. Один из 
них касался довыборов в состав районного Собрания депутатов. 
На сессии депутаты приняли решение назначить дополнитель-
ные выборы по одномандатному избирательному округу №1 на 
14 сентября 2014 года.

Районные депутаты внесли изменения в решение 31-й сес-
сии Собрания депутатов, касающиеся штатной численности 
контрольно-счетного управления муниципального образования 
«Опочецкий район», утвердили Порядок организации и прове-
дения публичных слушаний по вопросам предоставления разре-
шения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка или объекта капитального строительства, а также внесли 
изменения в Положение о муниципальном земельном контроле.

     Сессия

Назначены  дополнительные  выборы 
в  районное  Собрание  депутатов

19 июня состоялась 33-я внеочередная сессия Собрания депутатов Опочецкого района

       Новости из Интернета

Для теплоснабжающих ор-
ганизаций  лето – это период 
ремонтных и профилактических 
мероприятий к предстоящему 
отопительному сезону. О том, 
как они проводятся в МУП «Те-
плоэнерго»,  нам рассказал ди-
ректор предприятия Геннадий 
Анатольевич КОЛЕСНИК: 

- В настоящее время работни-
ки нашего предприятия заверши-
ли замену семидесятиметрового 
участка теплотрассы на улице Ле-
нина. Следующий на очереди объ-
ект – на улице Раи Гавриловой. 
Производится не только замена 
ветхих труб, но и используются 
современные утеплительные ма-
териалы, что позволит снизить 
потери тепла. Планово нами ве-
дутся профилактические работы в 
центральной котельной.

Е. СТАСОВ.

ИДЕТ РЕМОНТ ТЕПЛОТРАСС

Памятник выдающемуся 
государственному дея-
телю Афанасию Орди-

ну-Нащокину будет установлен 
в Опочке в октябре. Об этом 
Псковской Ленте Новостей со-
общил член Общественного со-
вета по увековечению памяти 
Ордина-Нащокина, директор 
УФПС Псковской области – фи-
лиала ФГУП «Почта России» 
Владимир Жолудев. 

 «Опочке в этом году испол-
няется 600 лет. По одной из вер-
сий, Ордин-Нащокин там либо 

родился, либо провел детские 
годы. Бюст будет установлен в 
октябре не без активного уча-
стия членов Совета по увекове-
чению памяти», – отметил он. 

По словам Владимира Жо-
лудева, вопрос об установке 
памятника решается в тесном 
контакте с опочецкими властя-
ми. «Мы несколько раз встре-
чались с главой Опочецкого 
района. Совет взял на себя 
изготовление бюста, а админи-
страция – выбор места в цен-
тре Опочки и постамент для па-

мятника», – пояснил директор 
УФПС.

Афанасий Лаврентьевич 
Ордин-Нащокин – выдающийся 
российский дипломат и государ-
ственный деятель, предвосхи-
тивший многие преобразования 
Петра I. Он был одним из ав-
торов создания Новоторгового 
Устава, создателем первого на 
Руси кредитного учреждения на 
основе управы города Пскова, 
принимал участие в создании 
первой рукописной газеты «Ку-
ранты». 

Памятник Ордину-Нащокину установят 
в центре Опочки в октябре

28 ИЮНЯ 
ЗАКАНЧИВАЕТСЯ

ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ
«Красный маяк»
на 2-е полугодие 2014 года

СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ
В ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ
С ДОСТАВКОЙ НА ДОМ:

на 1 месяц –  73 руб. 57 коп.
на 3 месяца –  220 руб. 71 коп.
на 6 месяцев –  441 руб. 42 коп.

ДО ВОСТРЕБОВАНИЯ
на 1 месяц –  59 руб. 72 коп.
на 3 месяца –  179 руб. 16 коп.
на 6 месяцев –  358 руб. 32 коп.

В ООО «ПРЕССА»
на 1 месяц –  48 руб. 
на 3 месяца – 144 руб. 
на 6 месяцев – 288 руб. 
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                        Спорт

Встреча выпускников

По традиции в первую 
субботу июня в Опо-
чецком индустриаль-

но-педагогическом колледже 
проходит вечер встречи вы-
пускников. К сожалению, в 
этом году он совпал с Трои-
цей, и народа собралось чуть 
меньше, чем обычно. 

7 июня в актовом зале при-
сутствовали выпускники 1967 
и 1969 годов, было несколько 
человек, выпуски которых от-
мечают 25 и 20 лет, а самая 
многочисленная группа состо-

яла из тех, кто закончил педкол-
ледж 10 лет назад. 

Открыла вечер встречи вы-
пускников директор колледжа 
Валентина Васильевна Карпова. 
Она представила вниманию всех 
собравшихся презентацию «Кол-
ледж сегодня». А далее лавиной 
нахлынули воспоминания: какие 
были занятия, как жили в обще-
житиях, как ездили на уборку 
картофеля, как проходили прак-
тику в загородных лагерях и мно-
гое другое. Два с лишним часа 
пролетели незаметно. 

Все собравшиеся в этот день 
тепло говорили об учебном за-
ведении, неоднократно отмеча-
ли хорошую базу знаний, полу-
ченную в стенах педучилища, 
благодаря которой было легко 
потом учиться в вузе. Бывшие 
студенты только хорошими сло-
вами вспоминали своих педа-
гогов и почтили минутой мол-
чания память преподавателей, 
которые уже ушли из жизни. Все 
без исключения желали успехов 
и процветания теперь уже ин-
дустриально-педагогическому 

колледжу и, конечно же, в знак 
благодарности и признательно-
сти дарили цветы.

Выпускник 2004 года Вита-
лий Михайлов (сейчас он рабо-
тает на Псковском телевидении) 
подарил необычную карту, на 
которой можно стереть в нуж-
ном месте защитный слой, тем 
самым отмечая географические 
точки, где проживают выпускни-
ки педколледжа (педучилища). 
Стоит отметить, что много лю-
дей, получивших образование 
в стенах нашего педколледжа, 

живут и работают не только в 
России, но и в странах ближ-
него зарубежья: в Белоруссии, 
Эстонии, Латвии, Молдавии. 
Далеко не все выпускники по-
святили себя педагогике, но 
большая их часть – это состо-
явшиеся люди. 

Многие в этот день говорили 
о том, что не всегда есть жела-
ние идти или ехать на встречу 
выпускников, но всегда после 
этого мероприятия поднимает-
ся настроение и чувствуется за-
ряд позитивной энергии.

ТАКИЕ ВЕЧЕРА ЗАРЯЖАЮТ ПОЗИТИВНОЙ ЭНЕРГИЕЙ

В нашей области завершились зональные тур-
ниры, по результатам которых определились 
участники областных финалов.

Один финал уже состоялся. Он прошел в Порхо-
ве, и в нем участвовали футболисты 2001-2002 гг. 
рождения. Опочецкая команда выступила успешно. 
Наши ребята стали четвертыми в области, уступив в 
упорной борьбе за третье место команде из Псков-
ского района со счетом 1:2. Первые два места заняли 
команды из городов Пскова и Великих Лук.

Самые юные футболисты области, 2003-2004 гг. 
рождения, определят сильнейшую команду  в Вели-
ких Луках. В турнире будет участвовать и команда из 
Опочки. 

Финал областного «Кожаного мяча» среди футбо-
листов 1999-2000 гг. р. пройдет 24-25 июня в поселке 
Тямша Псковского района. Его финалисты определя-
лись в северной и южной зонах области. В связи с 
тем, что наш город отмечает 600-летие, право прове-
дения зональных соревнований было предоставлено 
Опочке. 

К нам в гости приехали команды из Великих Лук 
и Великолукского района, а также футболисты из Пу-
стошки, Новосокольников и Невеля. Турнир проходил 
в течение двух дней, 16 и 17 июня. В первый день со-

ревнования проводились в двух подгруппах 
по круговой системе. Опочецкая команда 
уверенно переиграла футболистов из Пу-
стошки со счетом 4:1, но ничего не смогла 
противопоставить команде из Великих Лук, 
уступив 0:10. Следует сказать, что велико-
лучане  с разгромным счетом обыграли и 
всех остальных участников турнира. По-
скольку потенциального победителя турни-
ра легко было предсказать до его начала, 
дальнейшая борьба велась за попадание в 

ЮНЫЕ  ОПОЧЕЦКИЕ  ФУТБОЛИСТЫ 
ВЫСТУПЯТ  ВО  ВСЕХ  ТРЕХ  ФИНАЛАХ

Всероссийские соревнования 
по футболу «Кожаный мяч – 2014», 

проходящие под девизом 
«Спорт против наркотиков», 

приближаются к финальной стадии 

областной финал. Наши футболисты во второй игровой день с 
одинаковым счетом 3:1 обыграли команды из Новосокольников 
и Невеля, заняв в соревнованиях второе место. 

Теперь опочецкой команде в финале  областного футболь-
ного турнира «Кожаный мяч – 2014» предстоит встретиться с 
командами из Пскова, Псковского района, Великих Лук, Новосо-
кольников и Дедовичей.

А. КРЫЛОВ.
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ГЛАВА РАЙОНА ПОЗДРАВИЛ ЮБИЛЯРШУ

Екатерину Ивановну Ки-
селеву в день ее рождения, 9 
июня, посетил глава района 
Юрий Артамонович Ильин. Он 
передал ей поздравления с 
90-летием от президента Рос-
сии и временно исполняюще-
го обязанности губернатора 
области А.А.Турчака. От себя 
лично Юрий Артамонович ска-
зал ей немало теплых слов и 
пожеланий крепкого здоровья, 
долголетия, бодрости и опти-

мизма. В ответ Е.И.Киселева 
поблагодарила за оказанное ей 
внимание и заботу государства.  

В дальнейшей беседе юби-
лярша коротко рассказала о 
своей жизни. Она сибирячка, из 
многодетной семьи. Начало вой-                                                               
ны пришлось на время оконча-
ния школы. Мужчин призывали 
на фронт. Работников в народ-
ном хозяйстве не хватало, по-                                                             
этому Екатерина по направле-
нию райкома комсомола освоила 

профессию тракториста. Тех-
ника тех лет была тяжелой в 
управлении даже для мужчи-
ны, а хрупкая девушка смогла 
справиться и успешно работа-
ла в одном из местных колхо-
зов на гусеничном тракторе. 

Потом, также по направ-
лению комсомола, была на-
правлена на Дальний Восток 
в Усть-Камчатск, в одну из 
воинских частей. Там встре-
тила свою судьбу – военного 
моряка Григория Федоровича 
Киселева. С ним она объез-
дила не один гарнизон, куда 
направляли служить ее мужа. 
Двадцать лет назад его не 
стало. Родная сестра Елена 
Ивановна Кобзева предло-
жила перебраться в Опочку. 
И вот уже 15 лет Екатерина 
Ивановна живет в нашем го-
роде. 

По словам ее внучатой 
племянницы Инны, бабушка 
Катя по натуре оптимист, это и 
дает ей жизненные силы.

Следует добавить, что в 
июне поздравления с юби-
лейными датами получили: с 
95-летием – опочанка Антони-
на Александровна Матушкина 
и с 90-летием – Антонина Фи-
липповна Узина из Глубоков-
ской волости. 

Е. ПУЛЬША.  
        

Уголок старого ворчуна

                Выборы-2014

Территориальной избирательной комиссией 
района утверждены   календарный план меропри-
ятий по подготовке и проведению дополнитель-
ных выборов депутата Собрания депутатов Опо-
чецкого района, объем биографических данных 
и формат фотографий, предоставляемых кан-
дидатами при их выдвижении, объем сведений 
о кандидатах, подлежащих доведению до сведе-
ния избирателей. Принято постановление ТИК о 
направлении в средства массовой информации 
сведений о выявленных фактах недостоверно-
сти представленных кандидатами сведений и 
сформирована  рабочая группа по проверке из-
бирательных документов, представляемых кан-

дидатами в ходе подготовки и проведения до-
полнительных выборов депутата.

Ознакомиться с документами территориаль-
ной избирательной комиссии Опочецкого района 
можно на официальном сайте администрации 
Опочецкого района (opochka.reg60.ru) в разделе 
«Власть» в подразделе «Иные органы власти».

Территориальная избирательная комис-
сия Опочецкого района находится по адресу: 
г.Опочка, ул.Коммунальная, д.8/15 (здание 
администрации Опочецкого района, 3-й этаж, 
кабинет №41) и работает ежедневно с 8.00 до 
17.00, в выходные дни с 10.00 до 15.00.

Контактные телефоны: 2-27-01; 2-18-08.

Единый день голосования
С 24 июня начинается выдвижение кандидатов в депутаты на дополни-

тельных выборах депутата Собрания депутатов Опочецкого района пятого 
созыва по одномандатному избирательному округу №1. Период выдвижения 
кандидатов продлится по 30 июля, предоставление документов для регистра-
ции кандидатов – не позднее 4 августа.

Каких только причин не 
называют люди, говоря 
об обилии мусора в на-

шем городе: и частные до-
мовладельцы злодействуют, 
выбрасывая свои бытовые 
отходы под забор соседа, и 
коммунальщики не дорабаты-
вают, и контейнеров с урнами 
не хватает, и прочее, и прочее. 
А есть еще одна причина, ко-
торая сидит у многих жителей 
города в головах, и никакими 
очищающими ветрами ее отту-
да не выдуть. Все дело в том, 
что люди перестают замечать, 
как они загрязняют Опочку.

…Один из опочецких пля-
жей, что расположен напро-
тив бывшего военного стади-

она. На его бережку отдыхают 
опочане. Они здесь что-то пьют, 
что-то едят, а все, во что эти еда  
и питье были упакованы (бутыл-
ки, пакеты, одноразовая посуда 
и т.д.), оставляют тут же. Самое 
поразительное, что рядом уста-
новлен ярко-зеленый контейнер 
для мусора, который просто 
нельзя не заметить. Чтобы до 
него дойти, нужно сделать нес-                         
колько неспешных шагов. Но 
обилие умственного «мусора» 
в головах отдыхающих граждан 
не позволяет им этого сделать.

Конечно, можно в очеред-
ной раз все списать на невос-

питанную молодежь. Но и люди 
взрослые далеко не всегда ве-
дут себя примерно. Попробуем 
решить самую примитивную за-
дачку. Во дворе многоквартир-
ного дома стоят три контейнера 
для сбора мусора. Некий  до-
бропорядочный гражданин Н., 
кстати, исправно оплачивающий 
вывоз мусора, выносит из подъ-
езда пакет с отходами. Вопрос: 
в каком из трех контейнеров он 
этот пакет оставит?

Ответ напрашивается сам 
собой: конечно же, в том, кото-
рый стоит ближе к нему, чтобы, 
боже упаси, не делать лишних 

два шага. И плевать этому граж-
данину, что контейнер перепол-
нен, а два других полупустые.  
Поднатуживаясь, он вворачи-
вает свой мешок поверх горы 
других мешков и с чувством ис-
полненного дома возвращается 
к себе в подъезд.

Бродячие собаки, которых 
никто не отменял, тут же стаски-
вают мусорный пакет на землю 
и распускают его содержимое 
по всему двору.

Гражданин Н., выглянув че-
рез полчаса в окно, начинает 
злобно поносить дворников за 
плохую работу.

По-моему, количество му-
сора во дворах и на улицах 
прямо пропорционально коли-
честву «мусора» в головах лю-
дей. Не имею представления, 
как часто в школах проводятся 
уроки экологии, но важность их 
в сегодняшней России трудно 
переоценить. Подавляющему 
большинству школяров, зубря-
щих, скажем, основы ядерной 
физики, эти знания за порогом 
школы точно не понадобятся. 
Зато все вчерашние учащиеся 
наверняка выйдут на улицы, в 
скверы, в лес, на берег реки, 
и как они себя поведут по от-
ношению к матушке-природе, 
таковой она и будет.

Егор БУРЧАЛКИН.

КОГДА «МУСОР» В ГОЛОВЕ

            Экология

РЕКА ВЕЛИКАЯ СТАНЕТ ЧИЩЕ
На псковском сайте 

Центра Деловой Ин-
формации (ЦДИ) опу-

бликована информация под 
заголовком «Опочецкий «Рай-
водоканал» снизил поступле-
ние загрязняющих веществ в 
реку Великую». По сообщению 
пресс-службы управления Рос-                                                                 
потребнадзора по Псковской 
области предприятие про-
вело ряд природоохранных 
мероприятий. В частности, 
проведены замена и очистка 

щебня на песковых площад-
ках, ремонт перегородок бло-
ка емкостей биологических 
очистных сооружений канали-
зации и очистка емкостей от 
отложений. Также выполнено 
обустройство пруда биологи-
ческой очистки и очистка при-
емных камер канализационной 
насосной станции. По сообще-
нию ведомства, выполнение 
этих мероприятий позволило 
снизить поступление загрязня-
ющих веществ в реку Великую.

В июне, когда подходят к 
концу экзамены, стар-
шеклассники и студенты 

думают о том, где и как зарабо-
тать – многие  хотят потрудить-
ся в каникулы. 

Государственная инспекция 
труда в Псковской области на-
поминает, что трудовые взаи-
моотношения с лицами моложе 
18 лет имеют свои особенно-
сти, а именно – ограничения, 
которые  должны соблюдать 
работодатели.  

Нормы,  регулирующие  
труд  несовершеннолетних, со-
держатся в главах 63, 65, 70, 92, 
94, 265, 268, 271 Трудового ко-
декса РФ. В соответствии с ТК 
РФ, заключение трудового до-
говора допускается с лицами, 
достигшими возраста 16 лет. С 
учащимся, достигшим 14 лет, 
можно заключить трудовой до-
говор для выполнения работы в 
свободное от учебы время при 
согласии одного из родителей 
(попечителя) и органа опеки.

Молодые сотрудники, осо-
бенно если они пришли рабо-
тать временно,  всегда в зоне 
повышенного риска. Они плохо 
знают свои трудовые права. Не-
редко  случается, что, отрабо-
тав месяц-другой, несовершен-
нолетние работники остаются 
без зарплаты. Неоформление 
письменного договора (который 
должен заключаться и при вре-
менном трудоустройстве)  авто-

матически ставит подростка в 
условия нелегального работни-
ка. А это чревато нарушением 
прав молодого человека и пре-
жде всего повышает риск не по-
лучить заработанные деньги.

Письменный договор, за-
пись в трудовой книжке, при-
каз о зачислении на работу 
– вот необходимые условия, 
соблюдение которых позволит 
старшеклассникам и студентам 
заработать, если они хотят по-
трудиться в каникулы.

Следует знать, что несо-
вершеннолетние не могут ра-
ботать полный рабочий день. 
Трудовой  кодекс  очень  чет-
ко прописывает  порядок  для  
молодежи: работники до 16 лет 
должны трудиться не более 24 
часов в неделю, 16-18-летние 
– не более 35 часов в неделю.  
Регламентируется  и  время  
рабочего дня:  для 15-16-лет-
них смена  должна быть не бо-
лее 5 часов,  для 16-18-летних 
– 7 часов. 

Что касается размера зар-
платы молодых работников, 
она выплачивается за факти-
чески отработанное время. По-
скольку несовершеннолетние 
работники не вырабатывают 
полную норму рабочего време-
ни и нормы труда, то их зара-
ботная плата может быть ниже 
размера минимальной зара-
ботной платы (если работода-
тель не установил доплату).

Госинспекция труда 
информирует

ТРУДОВОЕ ЛЕТО
ПОДРОСТКОВ
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                 Краеведение

В Государственном архиве новейшей исто-
рии Псковской области (ГАНИПО) хранят-
ся акты, составленные 19 и 20 февраля 

1922 года. Эти документы как нельзя ярко харак-
теризуют работу первых советских последовате-
лей гоголевского попечителя богоугодных заве-
дений Артемия Филипповича Земляники.

Комиссия в составе товарищей, выделенных 
на общем собрании женщин женотделом, Ис-
полатовой, Гавриловой и Граузберг обследова-
ла 19 февраля 1922 года богадельню в имении 
Пашкино и квартиру Бенедиктовой и составила 
акт, в котором говорится: 

«Осмотрев квартиру Бенедиктовой, нашли, что 
квартира вполне пригодна для жилья, железная 
печь в средней комнате в полной исправности.

Гражданка Скворцова, почувствовав власть 
домохозяйки, старается всеми силами это дока-
зать, чем и вызван со стороны Скворцовой ряд 
издевательств, указанных в заявлении, прикре-
пленных к акту, и почему комиссия просит народ-
ный суд указать этим господам, что они живут в 
Советской республике, но не в белой Латвии, и 
имеют право требовать от квартирантов то, что 
диктуется декретами рабоче-крестьянского пра-
вительства».

Второй акт, составленный теми же делегат-
ками женотдела – Граузберг, Гавриловой, Испо-
латовой и представительницей от богадельни, 
членом комиссии служащих товарищем Бахму-
товой 20 февраля 1922 года, характеризует со-
стояние дел в богадельне в имении Пашкино:

«Все призреваемые женщины заявили о том, 
что они не имеют обуви и не выдают таковой, 
хотя по сведениям имеются туфли на складе. 
Было отпущено пять пар валенок для богадель-
ни, а выдана только одна пара т.Бахмутовой. 

Относительно белья призреваемые заявили, 
что белья им не выдают, по два месяца носят 
рубашки, не сменяя. Указали призреваемые на 
то, что недавно умершие женщины, больные 
женской болезнью, имели грязное белье. Несмо-
тря на неоднократные просьбы и требования, не 
выдавал заведующий белья им, и только перед 
смертью одели им чистое.

Кроме того, призреваемые жаловались на 
неудобства ходить для справления своих есте-
ственных потребностей под поветь, так что сле-
пые падают в снег.

Перед приходом комиссии ватер открыли, хотя 
ватер представлял из себя одно отвращение.

У мужчин призреваемых белье носильное 
грязное, черное от грязи, у некоторых одни каль-
соны, а теплых штанов не дают. Постельное бе-
лье перед приходом комиссии было сменено.

Затем заявили призреваемые относительно 
яблок, которых осенью сушили много, а им вы-
дали за все время до сих пор по одной кружке.

Когда призреваемые заявили о воровстве, 
то есть украли колеса, рамы, ручки с дверей, то 
Николай Васильев говорил: «Бросьте об этом го-
ворить, возами тащат, да и то ничего».

Затем призреваемые заявляют, что казен-
ные вещи, платья, сапоги, брюки, капоты носили 
заведующий, жена его и кухарка.

Призреваемый Афанасий Петров исполняет 
обязанности дворника, расчищает снег, возит 
воду, кормит лошадей, но обуви нет у него, кро-
ме лаптей. А между тем при богадельне имеется 
конюх.

Кроме этого призреваемые заявили, что две 
свиньи, выкормленные остатками от богадель-
ни, зарезали и увезли в социальное обеспече-
ние, а им этого мяса не дали, а большая туша 
была на складе украдена. В день отправки за-

резанных свиней призреваемые остались без 
хлеба, так как Николаю Васильеву некогда 
было раздать хлеб.

Когда призреваемая Бахмутова жалова-
лась в социальное обеспечение Сергееву, то 
последний отвечал, что …если будут жало-
ваться, то их уволят.

Призреваемый Порозов заявил, что может 
работать, и в лес съездит, и баню стопит, если 
его оденут и накормят побольше.

В день прихода комиссии призреваемые с 
утра ничего не ели, а ко времени и хлеба не было.

В лазарете призреваемые со слезами заяв-
ляют, что два дня хлеба почему-то не было. А 
теперь хлеб выдают плохо выпеченный и с от-
ростками, так что у них появляется изжога. Все 
заявили, что бани давно не было, с 24 декабря 
8 недель не сменяли капотов. А одна недавно 
умершая так завшивела, что ее капот и платье, 
и белье должны были сжечь после смерти. 

Относительно яблок заявили, что много вы-
везли яблок из этого сада, будто бы на обмен 
платья и сапоги, только, по словам Николая 
Васильева, до сих пор нет ничего, ни яблок, ни 
обуви, ни платья.

Варвара Антонова прислуживает в лазарете 
и просит ей побольше хлеба дать, так как рабо-
тает по уборке и уходу за больными очень много.

Призреваемые заявляют, что при уходе их 
из богадельни на неделю хлеб им не выдают, 
а этот излишек куда-то девается. Осталось 19 
фунтов нерозданными. Спрашивают: куда он 
делся?

Затем жена конюха заявила, что конюх Ни-
кифор отсидел три недели в тюрьме за укра-
денного борова в отделе социального обе-
спечения, хотя след и не подошел к бывшему 
следу.

Февраля 1-го, накладная.
64 пайки: муки ржаной 25 пудов, муки ячмен-

ной 15 пудов; крупы 9 кг 24 фунта; мяса 8 пудов 
по 5 фунтов (на котел); масло коровье 1 пуд 24 
фунта; соли 2 пуда 16 фунтов; сахарного песку 
32 фунта; спичек 10 коробок; керосину 9 фунтов; 
мыльного порошка 5 фунтов; мыла 5 фунтов; 
соды 5 фунтов; яблок сушеных 20 фунтов.

Комиссия при осмотре белья нашла, что ис-
ключенное белье может идти в носку. Сапоги 
привести в порядок. Выстирать как следует, 
хотя в щелоке, починить и давать на смену.

Комиссия нашла массу грязного белья не-
стиранного. Когда комиссия обратила вни-
мание на белье, которое было выстирано, 
оказалось, что белье грязно и вшиво. Прачки 
сказали, что мыла дают на стирку 1 фунт. 

Дежурная по кухне сказала, что суп быва-
ет через день и в котел сыпет 6 фунтов круп 
житных.

Со стороны заведующего призреваемых 
били плетьми (ремнем). Дарью летом заведую-
щий бил ремнем за то, что она на полу намочила.

При осмотре кладовой нашли, что мясо 
было хорошее, крупы много, а капуста свежая 
сложена в кучу и вся мерзлая.

В заключение комиссия и призреваемые 
заявили, что в богадельне полнейшая бесхо-
зяйственность и причина – не соответствует 
своему назначению заведующий, а отдел соци-
ального обеспечения не обращает внимания.

Призреваемые заявляют, что по ночам в 
квартире заведующего проходит картежная 
игра и пьянство, в чем и расписались призре-
ваемые.

Призреваемые заявили, что дров нет и хо-
лодно».

Как уже сообщалось («Красный маяк» от 12.02.2014 г.), не так давно 
историк-краевед А.В.Кондратеня поделился с редакцией архивными на-
ходками о работе в первые годы советской власти отдельных социаль-
ных учреждений Опочки. В прошлый раз мы представили результаты 
обследования Дома матери и ребенка. Сегодня же познакомим с мате-
риалами, которые Александру Владимировичу удалось найти о работе 
богадельни в д.Пашкино. 

КАК  ОБСТОЯЛИ  ДЕЛА 
В  БОГАДЕЛЬНЕ

Виктор Иванович, 
34 года:
- Я слежу, чтобы в моей 

автомобильной аптечке всег-
да было самое необходимое: 
бинты, йод, лейкопластырь, 
нашатырный спирт, жгут, пе-
рекись водорода, обезболива-
ющие препараты и сердечные 
средства. Дома за наличием 
лекарств следит жена. 

Нина Петровна, 67 лет:
- Домашняя аптечка у нас 

с мужем, как и у большинства 
пожилых людей, довольно 
приличная по объему и коли-
честву препаратов. Без неко-
торых лекарств мы не можем 
обойтись ни дня. Периодиче-
ски провожу ревизию по сро-
кам их годности. 

Николай Викторович, 
45 лет:
- Здоровье особо не бес-

покоит, поэтому лекарств 
держим по минимуму. Обяза-
тельно есть в наличии жаропо-
нижающие и болеутоляющие 
препараты, традиционные – 
йод, зеленка, нашатырь, бинт, 
лейкопластырь и т.д.

Татьяна Ивановна, 
76 лет:
- Из лекарственных препа-

ратов держу только валидол, 
корвалол и аспирин. Считаю 
все остальные лекарства вред-
ными для здоровья. Недуги 
лечу народными средствами. 

Вера Ильинична, 
53 лет:
- Когда дети были малень-

кими, домашняя аптечка была 
довольно пухлой. Когда они 
выросли, количество лекар-
ственных препаратов значи-
тельно сократилось. К осен-
не-зимнему сезону пополняем 
аптечку противовирусными 
препаратами, а для укрепле-
ния иммунитета приобретаем 
витамины. Есть антисептики, 
противоаллергические сред-
ства, валокордин, корвалол 
и настойка пустырника. В от-
дельной коробке держим мази, 
перевязочный материал. 

Я считаю, что в каждом 
доме должна быть аптечка. 
Если поранил палец, не бе-
жать же за йодом и бинтом в 
ближайшую аптеку.

Антонина Егоровна МИ-
ХАЙЛОВА, заведующая му-
ниципальной аптекой №57:

- Существует обязатель-
ный перечень для домашней 
аптечки. Там должны быть 
бинт, вата, стерильные сал-
фетки, активированный уголь, 
термометр, антисептики – йод, 
зеленка, перекись водорода. 
Другие медикаменты могут там 
быть в зависимости от их по-
требностей. Назначаться они 
должны только врачом и при-
ниматься строго по нормам и 
дозам. Если в семье есть дети, 
аптечка должна находиться в 
недоступном для них месте. 
При недомоганиях надо вы-
звать врача. И ни в коем случае 
не заниматься самолечением. 

Надо периодически про-
водить ревизию лекарств 
и препаратов на предмет 
сроков их годности. Про-
сроченные лекарства мо-

гут причинить не пользу, 
а вред здоровью. Прием 
просроченных препара-
тов строго запрещен.   

Опрашивал Е. ПУЛЬША. 

ЧТО ВЫ ДЕРЖИТЕ 
В СВОЕЙ АПТЕЧКЕ?

Как трудно представить себе современное 
жилье без телефона, так практически невоз-
можно отыскать дом или квартиру, где бы 

не было домашней аптечки. Кроме того, аптечки 
обязательно есть в автомобилях, на дачах и т.д. 
Как комплектуют опочане свои аптечки? Чтобы 
выяснить это, мы решили провести наш опрос.


